

Abteilung für Zeitgeschichte Sammlungszuwachs 2017

Im November 2017 schenkte die Roger Federer Foundation dem Historischen Museum Basel mehrere Stücke der persönlichen Ausrüstung des Tennissuperstars Roger Federer. Das Konvolut umfasst ein Racket, ein Paar Schuhe, ein Poloshirt, eine Hose, ein Stirnband, ein Schweissband und eine Autogrammkarte. Die meisten Objekte können bestimmten Turnieren zugeordnet werden: Den Schläger etwa benutzte Federer im Jahr 2016 am Brisbane International und an den Australian Open. Roger Federer wurde 1981 in Basel geboren und trat im Alter von acht Jahren dem TC Old Boys bei. Seine unzähligen und bis heute anhaltenden Erfolge machen ihn zu einem der erfolgreichsten Sportler überhaupt und er gilt vielen als der beste Tennisspieler aller Zeiten.

Roger Federers Bezug zu Basel, seine weltweite Bekanntheit und seine ungebrochene Popularität machen die Schenkung zum bisher bedeutendsten Ereignis für die im Juni 2017 neugeschaffene Abteilung für Zeitgeschichte des Historischen Museums Basel. Diese hat die Aufgabe, die Sammlung und die Aktivitäten des Museums mit aktuellen Bezügen bis in die Gegenwart weiterzuentwickeln. Die Aufnahme des Roger Federer-Konvoluts ist ein erster deutlicher Ausdruck dieses Bestrebens. Darüber hinaus kann sie andere Persönlichkeiten der Region Basel aus den Bereichen Gesellschaft, Kultur, Politik, Sport, Unterhaltung und Wirtschaft motivieren, das Historische Museum Basel ebenfalls mit Objekten aus ihrem Leben zu beschenken.

